

# EL NOTICIERO

Año I.—Núm.—63 Palma de Mallorca

Jués 15 Setiembre 1904

Una peseta al mes

## “EL NOTICIERO” PROXIMAMENTE GRANDES REFORMAS

### Las sesiones secretas

Es un problema que intriga este de que a cada sesión el Ayuntamiento tenga al final que reunirse en junta secreta. Y como allí no les ha mandado el vecindario para que se ocupen de las cosas sin publicidad, porque no es aquel lugar, sitio en que debe lavarse la ropa sucia de concejales y empleados municipales, que para otra finalidad no pueden celebrarse estas sesiones secretas, de ahí que la curiosidad cuando y que se pregunte por doquiera qué asuntos son estos tan fútiles, tan delicados, tan graves, para así ser tratados.

Somos tan radicales en procedimientos, aunque profesemos ideales conservadores, que nos rebelamos contra estas orbes en corporaciones cuyo fin es taxativo, expreso y definido. ¿Cómo se entiende que se junten así nuestros concejales para ocuparse de cosas serias ó burlescas, graves ó jocosas, pueriles ó importantes, personales ó entitativas, sin razón pública aparente que abone esta determinación? ¿Qué cosa puede llegar á entenderse que sea objeto de tal secreto? ¿Está manchada la honra de la Corporación? ¿Sufre la moralidad? ¿Padece el pudor?.

Estamos acostumbrados en nuestra vida provinciana á conocer solo las sesiones secretas en los Tribunales y aun solo en aquellos delitos que afectan al pudor ó á la moral; fuera de esto nos sorprende y nos estraña cuando se adopta tal régimen de conducta.

¿Porqué se reunirán los concejales en sesión secreta? Tapa, nos decían anoche, que huele; pase de largo, hermano. Y no pudimos saber más.

Es altamente atentatorio á lo debido al pueblo que así á cencerros tapados y cen tapujo, se hagan y resueñan cosas en el Ayuntamiento. Cuando el velo que tapa es túpido y á su traves no se penetra, los celos, las dudas y el voraz é insaciable curioso atisban constantemente, convirtiéndose en murmuradores, inventando, acrecentando, formando la bola de nieve.

Sería cosa de apuntar todo lo que se había dicho hoy y aún se dirá, á propósito de esta sesión municipal. Y como se presenta el velo muy espeso y no ha podido de él levantarse ni una punta, de aquí el mal efecto de esta reunión ó conciliábulo.

Está precisamente el Ayuntamiento puesto en entredicho, por el divorcio de mostrado y patente con la opinión pública, y estos actos suyos contribuyen más aun á alejarle de sus administrados, cuyo descontento está tan probado con lo de la Lotería Regional.

Parece como que los directores de la casa municipal han perdido todo tino y toda prudencia y que lanzados por la pendiente que les ha de hundir en el ridículo de su desdichada gestión, no paran mientes en los efectos contraproducentes que se producen entre el público que les observa y ejerce de implacable juez.

Las reuniones secretas, elevadas ya á la condición de regulares y periódicas, son nueva ruta enojosa que no ha de satisfacer á nadie. Si hay concejal indigno se le desprecia, se le huye, se le hace el vacío; si hay empleado ímoral no merece los honores de tal consejo, el Alcalde, por sí y ante sí, puede arrojarle á la calle; si hay denuncias graves, se forman expedientes, se depura la verdad y se obra en consecuencia. En todo esto se ha pensado y alrededor de ello se discutirá mucho.

Cuando el Ayuntamiento debiera presentarse á la más clara luz, sin proximidades de penumbras, á fin de que nada pudiera tacharse, ni reprobarse, ni censurarle, es cuando obra de tal modo que lo que le rodean son sombras, negruras, motivos de crítica y de sátira, dando medios á sus muchos adversarios de zaherirle y mortificarle á todas horas.

El sistema de las sesiones secretas es cosa muy mala para una municipalidad. Qué cuestión de honor debatirían anoche nuestros honorables?

### Crónicas

#### Visión

Haciendo un alto en la abrumadora tarea que á diario exige la insaciable voracidad de la hoja impresa, me asomo al balcón, y, á través de sus cristales, veo á derecha é izquierda, la línea gris del pavimento del Borne, mojado por la reciente lluvia, reflejando borrosamente las columnas de los faroles, los barrotos de los bancos y las copas semidesnudas de los árboles, que en verano limitaban el horizonte con sus penachos verdes, tupidos, alegres.

Me asomo al balcón y veo como se enanchó el campo de mi mirada, merced á la obra destructora del otoño, que desnudó de hojas á la arboleda, la que solamente conserva, á duras penas, mal prendidas, las hojas tardías de las ramas delgadas, que van tiniéndose de oro prematuro para desprenderse, volotear y caer mañana.

Me asomo al balcón y veo cruzar, camino del cementerio, un coche fúnebre, seguido de escaso cortejo, formado por gente enlutada, que marcha silenciosa y grave acompañando el cadáver de un amigo, de un pariente, de un hijo, de un padre quizás, sin una lágrima en los ojos, sin un átomo de sentimiento en el corazón, impisibles, andando lentamente, pausadamente según el paso marcado por el fúnebre convoy que pude presenciar, gracias á los despojos causados por el viento otoñal, que, ensanchando el horizonte, permitieronme contemplar la visión de la miseria deleznable de los mortales, pomposamente encubierta por las galas con que la vanidad de los supervivientes trata de disimular la hediondez de lo que va dentro del atadid, camino del pudridero, dejando en el hogar vacío una huella de lágrimas, de pena, de desconsuelo que en breve borra el mudar rápido de la vida, lo tornadizo de la humana condición, los vaivenes de la existencia, la mutabilidad, la inconstancia de nuestro ser, para trocarlos en sentimientos de júbilo, en explosiones de amor, en alientos del espíritu, en sensaciones de placer, en manifestaciones de la alegría del vivir.

### Políticas

#### Los Liberales

Dícese que un ex-ministro liberal, muy amigo que fué del Sr. Sagasta, ha hecho importantísimas declaraciones referentes á la fusión de las dos masas del partido dirigidas por los Sres. Moret y Montero Ríos, respectivamente.

El citado ex-ministro ha dicho que la unión de ambas agrupaciones se verificará en pleno Congreso al discutirse la cuestión del Concordato.

Ha añadido que los liberales harán obstrucción á dicha ley, y que caso de que fuese aprobada celebrarían una reunión magna antiparlamentaria de gran trascendencia política.

#### Declaraciones de Romero Robledo

EL LIBERAL publica las declaraciones que el Sr. Romero Robledo ha hecho en su finca de El Romeral, al redactor señor Lázaro.

Ha dicho que sabía por el Sr. Maura que la próxima legislatura seguiría presidiendo el Congreso, si los diputados lo eligen.

Ha manifestado que procurará que las actuales Cortes sigan constituidas el mayor tiempo posible pues entiende que la formación de grupitos no es mas que un caos perjudicial á las instituciones y al orden social.

Ha entonado un himno á la libertad, que es la justicia, y se ha declarado abiertamente partidario del progreso.

Hablando del convenio con el Vaticano ha dicho que conviene saber si los liberales y los republicanos lo combaten por convicción, ó si tan sólo lo hacen por derribar el Gobierno.

Refiriéndose también al mismo asunto dijo que peor que el convenio que se va á discutir, era el *modus vivendi* de Sagasta.

Mientras las oposiciones sigan pensando ú obrando como ahora, yo sustentaré las teorías de Carlos I y de Felipe II.

Se declaró enemigo del descanso dominical, opinando como Castelar, que era enemigo de toda ley.

Entiende que estas cuestiones son de carácter privativo, no debiendo por lo tanto mezclarse el Gobierno en ello. Terminó diciendo que la práctica demostrará que esta ley no tiene vida.

### La culta Yankilandia

La ley de Lynch á todo pasto — Dos negros quemados vivos. — Escenas de salvajismo. — Negros que huyen.

A los periodicos extranjeros y aun nacionales que no pierden ocasión para llamarnos salvajes y otros epitetos no menos agradables, cada vez que un torero tiene la desgracia de sufrir una grave cojida ó se le celebra una riña de lloras, recomendamos las siguientes líneas del periódico yanqui *Comercial Advertiser*, que reproduce nuestro colega *Las Novedades* de Nueva York:

«Sed de sangre, y sólo sed de sangre fué lo que impulsó la matanza deliberada de dos negros condenados á muerte en Statesboro.»

Las víctimas habían sido enjuiciadas y sentenciadas á morir en 9 de septiembre. Re había hecho justicia prota y ordenadamente. Su crimen había sido brutal y diabólico; pero no de la clase que en el Sur se aduce en justificación del linchamiento.

Se le había perpetrado en 28 de julio así que, en menos de un mes, la ley completó su curso juzgándole y sentenciándole. Habíose, durante el proceso de lincharles, y repitieronse las amenazas en voz baja, pero el juez hizo cuanto en su poder estuvo para sostener el imperio de la ley, diciendo al Jurado cual era su deber para con la Justicia y el país.

«Empero, no bien pronunciado el veredicto del Jurado, tras solo ocho minutos de deliberación, ya estaba la turba disponiéndose violar la ley. Durante el proceso se había estacionado un cuerpo de milicia debido al espíritu amenazador de la turba. Apenas habló el juez acabado de hablar cuando se hizo un asalto contra la tropa, se le desarmó, se derribó por tierra al que hizo resistencia, y un gentío feroz de 1.500 personas penetró en la sala de Justicia, arrebató á los reos les arrastó á un bosque vecino, les encadenó á un tronco y les quemó vivos, haciéndose todo esto en pleno día y sin mascarar ni disfrazes de ninguna especie. Cuando se les había encadenado amontonándose la leña y rociándoseles con petróleo, el gentío se hizo atrás para permitir que se tomasen vistas fotográficas.»

«Siguióse la salvaje escena de costumbre; una gran multitud contemplando la atroz agonía de las víctimas, tirándose brasas encandidas y otros proyectiles, y luego llevándose huesos achicharrados y otros restos, como recuerdos.»

Sangre vida humana era lo que la turba buscaba y había de lograr á todo trance, sin consentir que la ley les privase de satisfacer sed de sangre. Esta es la espantosa furia que la ley de Lynch ha soltado en el Sur; pero en todo entra la política.

«Ya no basta una clase de crimen para satisfacer semejante apetito de la vida humana. Ya no es cosa de dejar que la ley castigue unos delitos y la turba otros, sino que de la turba los castigue todos. Una vez perdido el freno, ni hubo ni habrá jamás turba alguna en el mundo que ponga límite al desenfreno.»

«Dice el gobernador de Georgia que espera cercionarse de los hechos para actuar, lo que sin duda es propio. Que la justicia y la ley han sido atropelladas es hecho bastante establecido ya. Que la majestad del Estado fué menoscabada con el atropello y desarme de su milicia tampoco parece prestarse á muchas dudas.»

Pues en estos puntos debe basar el gobernador su conducta y tomar acción decisiva ó confesar de plano que en ciertas partes de su Estado es la anarquía, no la ley, la que rige y gobierna con supremo imperio.»

*Las Novedades* agrega por su parte: «La sobrexitación que precedió y acompañó los linchamientos perpetrados el 16 en Statesboro, Georgia, poco después de medio día, no se calmó con la consumación del auto de fe en las personas de los negros Paul Reed y William Cato convictos de un horrible asesinato sino que siguió toda la noche, el día siguiente, y aun no se ha tranquilizado.»

«Un tal Anty Bell, de la misma raza, preso por sospechas cuando los otros, á quien Reed acusara de complicidad, fué puesto en libertad por falta de pruebas. Un grupo de cincuenta vecinos salió en su seguimiento y le acribilló á balazos. Un negro de setenta años, apellidado Roberst, y su hijo, de diez y siete años fueron sorprendidos durante el sueño y dejados por muertos á balazos, proba-

blemente á manos de los matadores de Bell. Un hombre y una mujer de color fueron bárbaramente azotados por acusárles de lenguaje poco respetuoso para con la raza blanca, y las azotainas progresaban en términos de que Statesboro, villa de unos mil quinientos habitantes se estaba reduciendo á la mitad pues los negros huían en tropel.»

### ¿Cuánto costará la guerra?

Los alemanes son así: en tratándose de guerras, alambican y se adelantan á los sucesos.

Ya ha habido un mayor Ramberg que ha calculado, por comparación, lo que cuesta y costará la guerra ruso japonesa.

Ramberg no basa sus cálculos en las guerras napoleónicas: arranca de la de Crimea, que duró veintiocho meses y en la que tuvo que jugar la marina de guerra y la mercante para el transporte de tropas.

Gastó Rusia tres mil quinientos cincuenta millones de francos.

Inglaterra gastó 1.725 millones de francos, Francia algo más, y Turquía, tres veces más.

La turco rusa duró diez meses; costó á Rusia 3 300 millones, y pagó Turquía de indemnización, 760 millones de francos.

En la campaña del 66, entre Prusia y Austria, que duró treinta y cinco días, Prusia gastó 350 millones de francos; Austria gastó algo más, por sostenerla doble, ó sea, con Italia y Prusia, y pagó de indemnización á su vencedora, 75 millones de francos.

La más colosal de estos tiempos, la del 71, costó á Francia 14.000 millones de francos y una indemnización de 5.000 millones á Prusia.

«Sólo la riqueza de nuestra vecina pudo soportar tal suma de millones! Duró seis meses.»

La anglo boer costó á la Gran Bretaña 5 500 millones de francos.

«A los boers, el arrasamiento de sus fincas y la pérdida de sus ganados.»

La guerra con China, en 1895, costó á Japón 425 millones de francos; pero el Celeste Imperio le pagó una indemnización mayor.

De estos datos calcula el alemán que Rusia gastará al mes, en la actual campaña, 490 millones de francos y el Japón 130. De suerte que, calculando la duración de ella en dos años, gastará el imperio europeo 4 500 millones de francos y el del Sol Naciente 3.120 millones.

En estos cálculos no entran los gastos de la marina.

Aquí está el toque del problema: si la lucha dura, podrán aguantar las Haciendas de ambos pueblos?

### Noticias generales

—Actívase los preparativos para organizar una grandiosa peregrinación catalana á Lourdes, aprovechando la oportunidad de celebrarse en el presente año, el Jubileo del dogma de la Inmaculada Concepción.

—Al guardia municipal de Barcelona que levó desde la Rambla al Palacio de Justicia la bomba que explotó en este último lugar, le ha sido entregado un premio en metálico de diez duros.

—El «Boletín Náutico» órgano de la Asociación Náutica Española dice lo siguiente: «Por no haber adquirido acciones de Compañía Marítima Comercial han sido desembarcados de los buques que á ella pertenecen, los pilotos D. Joaquín Herrera y D. Ricardo Samaranch.»

—La Agencia Havas ha recibido noticias de Jerusalem, dando cuenta de haberse verificado en la iglesia del Santo Sepulcro, la consagración del nuevo Delegado Apostólico, asistiendo el cónsul de Francia.

—Del manicomio de Toledo se han fugado dos locos que habían sido condenados á cadena perpétua por asesinato.

La sentencia recayó después de haber sido declarados locos los dos individuos que por lo visto, no se avienen á la reclusión impuesta por la ley.

—La semana próxima es esperado en Zaragoza el ex tórero Rafael Guerra (Guerrita) á quien acompañarán su esposa é hijos.

El famoso diestro irá con su familia al templo del Pilar para orar ante la Virgen, cumpliendo así una promesa que hizo su esposa cuando él toreaba.

En este nuevo ataque sufrieron enormes bajas que les obligaron otra vez á emprender la retirada, limitándose á

continuar el bombardeo contra el campo atrincherado.

La guarnición de Liao Yang esperaba ansiosa toda la noche, un nuevo ataque, el cual no tuvo lugar hasta la mañana del día dos, dirigido contra el fuerte número uno.

Este ataque fué repelido. La necesidad de dividir las fuerzas del enemigo y de aliviar la situación de los fuertes del frente Sur, se impuso.

Para conseguirlo, el día dos, se hizo una salida del fuerte número seis, que costó á los rusos grandes pérdidas, pero que distrajo las fuerzas de los japoneses, quienes se vieron obligados á lanzar una división, que causó grandes destrozos en los fuertes números uno y cuatro, situados sobre el camino que conduce á los puentes y á la ciudad.

Hacia la tarde, el pueblo de Dalintza cayó en poder de los japoneses.

El combate cesó á las diez. Una hora después, principió de nuevo el combate, que duró sin interrupción todo el día tres.

Por la mañana los japoneses dirigieron repetidos ataques contra los fuertes números uno y cuatro, pero fueron cada vez rechazados con grandes pérdidas por ambas partes.

Después de estos combates se dió el orden al ejército ruso de abandonar las fortificaciones de Liao Yang y retirarse hacia la margen derecha del río T. T. Tse Ho.

A la entrada de la noche la primera línea se retiró, bajo la protección de la segunda y tercera líneas.

Después de rebasar estas tropas los puentes, fueron incendiados.

—Las Administraciones de Correos han participado á las empresas periodísticas que, en cumplimiento de órdenes de la superioridad, no se dará curso á los periódicos que se depositen fechados en los días que la ley señala como de descanso para la prensa.

—El juez especial que entiende en la causa que se instruye en Barcelona con motivo de los abusos cometidos en Aduanas, se constituyó ayer en una casa de la calle de Jaime I. de dicha capital.

Se guarda gran reserva acerca de esta diligencia.

—Por la Comandancia de Marina del puerto de Santander, se interesa la presentación de Saturnino Lugo, fogonero desembarcado del «Alfonso XIII», con objeto de que preste una declaración.

—Los pescadores de la ría de Marín (Coruña), han solicitado del Rey prórroga del periodo de pesca de langosta, hasta fin del corriente, permitiéndoles comenzar sus faenas en el mes de Marzo.

Afirman los solicitantes que con tal reformo no se destruirá la cria de dicho crustáceo.

—El Presidente de la Audiencia de Barcelona, ha ordenado que todos los detenidos á causa del hallazgo de la bomba que explotó en el Palacio de Justicia, sean reconocidos por dos médicos, antes de ingresar en la Carcel Modelo, á fin de evitar que algún día pudieran hacerse campañas parecidas á las de Alcañal del Valle.

—El semanario satírico de Barcelona «La Tralla» sufrió la denuncia de su último número del sábado por unos artículos publicados en conmemoración del 190 aniversario de la fecha de 1714.

—Estando practicando la policía de París un registro en un hotel de dicha capital para descubrir á los culpables de un robo, el jefe de Seguridad encontró oculto al anarquista Arnaldo Bontemfi.

Este que fué detenido por estar condenado en rebeldía, á causa de lesiones que infligió á otros durante las conferencias anarquistas celebradas en París, declaró que acababa de llegar de Barcelona.

—Acaba de fallecer en París el señor Mitjan, esposo de la marquesa de Mansanedo.

—Por varias parejas de la guardia Civil ha sido aprehendido en Folgosa (Lugo) el bandido apodado *Vales* que capitaneaba una cuadrilla que merodeaba por la provincia y había dado muerte á un vecino del pueblo de Villalba.

—El Gobernador civil interino de Valencia ha suspendido en sus cargos al presidente y secretario del Ayuntamiento de Chella y al primer teniente del de Llosa de Ranez, por considerar á todos ellos encubridores del célebre bandido conocido por el *Chato de Chella*.

### Academia de Lenguas

Francés Inglés Italiano  
PELAIRE 11—2°

### Pérdida

Se ha extraviado un pendiente de coral con cuatro brillantes.  
Se gratificará al que lo entregue en la Redacción de este periódico.



CRÓNICA BALEAR

El día religioso

Santos del día

SEPTIEMBRE 15 JUEVES

San Valeriano, mártir; el Presidente de Chalons lo hizo colgar y decapitar con garfios de hierro, siendo degollado.

Los santos mártires Máximo, Teodoro y Asclepiodoto, quienes fueron coronados durante el martirio en el imperio de Maximiano.

Cuarenta Horas

En la iglesia de San Francisco mañana concluirán en honor de las llagas de San Francisco de Asís.

Colonias escolares

Conclusión

Día 19 de Agosto

Por la mañana nos hemos levantado y preparado para ir a tomar el baño, jugamos a la faculada y a labarinto, entonces hemos ido a Santa Catalina a almorzar y luego nos han hecho escribir el Diario.

Por la tarde resolvimos ir de excursión a la fuente de Figuera, fuimos por el lado del torrente del puerto, seguimos, a los pocos momentos de andar llegamos a una casa. El predio llamado (can Bardí) junto a ella, había las ruinas de una torre.

Andando un poco más, llegamos a la parte deseada.

Allí, aprendimos el modo de que se producen estas fuentes, el Sr. Balaguer, nos lo explicó, nos dijo cuando llueve el agua se introduce en la tierra hasta que encuentra un agujero por donde pueda ganar la salida brota de la tierra y he aquí lo que llamamos fuentes.

Cuando hubimos ya descansado bebimos agua de aque la fuente, luego cantamos unos cuantos coros que fueron muy armoniosos.

Después volvimos a Santa Catalina a la hora de costumbre.

Revista de calzado.

Cuando hubimos llegado D. Miguel nos pasó revista de alpargatas y nos dijo, a la una de la noche os llamaré y nos iremos a hacer una excursión muy bonita, iremos a la Sierra de Alfibia, pasando por Sóller, Binirach, Alcaria del Conde, Barranco, Fuente de c'a Tejas y Sofre y por último a la Sierra y regresa remos a Sóller.

Podéis cenar y dormir estas tres horas que hay.

Luego cenamos y fuimos al dormitorio para dormir.

Deyá y Fiol no vendrán porque no tienen alpargatas y Rebasa por el pie enfermo.

GABRIEL CAPÓ.

Día 20

Esta mañana nos hemos levantado a la una nos hemos lavado, hemos tomado el almuerzo.

Después hemos emprendido el camino del Puerto, hemos llegado a la Alquería del Conde, luego a Binirach, hemos bebido agua, hemos tomado la Sierra del Barranco pasando cinco veces el torrente.

El camino era muy empedrado y había muchos pedañes.

Después hemos pasado por la fuente del Vergel, hemos bebido agua y trepando hemos llegado al Barranco, allí nos hemos divertido mucho tirando piedras al valle, también en el eco nos poníamos a gritar y enseguida el eco nos respondía.

Después hemos bebido agua de la fuente de la Teja, luego hemos dejado aquel camino pues si hubiésemos seguido este camino hubiésemos ido a Lluch.

Después hemos visto un pastor que conducía su rebaño a pastar, le hemos preguntado que camino habíamos de tomar, el pastor nos lo ha dicho.

Después hemos encontrado zarzamoras y allí hemos comido bastantes, don Miguel ha ido a hab ar con dos hombres que había allí y le han enseñado el camino, hemos subido hasta el 'Ofre' que es una montaña muy grande, tiene 1003 metros y hacia una fresquita encima de la montaña.

Después hemos visto una infinidad de pueblos y luego abajo se veían Buñola y Orient.

Después hemos emprendido la marcha, hemos ido al predio de «e S rras», allí había un rebaño de ganado mular, antes de llegar a este predio se veía muy bien Sóller, Puerto Sóller, Binirach y Fornalux.

Después hemos emprendido la marcha por las acequias de «Can Arom», hemos pasado por delante de las piquetas mas las hemos encontrado y andando íbamos por encima de la Sierra de Alfibia.

Después hemos perdido el camino, hemos tenido que volver atrás unas cuantas veces.

Después hemos encontrado un camino que nos ha conducido por el camino del carro y andando hemos llegado a «Can Cama», allí hemos almorzado, había un hombre y nos ha servido el agua y un plato de aceitunas.

Después hemos tomado la marcha por el camino del cementerio, hemos pasado por la fábrica de curtidos y algunas calles de la Poblacion.

Después hemos ido a la iglesia, hemos rezado tres padrenuestros, hemos dado una vuelta a la Iglesia, luego hemos salido, hemos tomado la marcha, cuando hemos estado delante de la fuente del Mulo allí hemos bebido agua, luego hemos entrado en Santa Catalina y eran cerca las doce.

Había ya bastantes cansados, enseguida nos hemos sentado todos, luego hemos comido, cuando hemos concluido de comer casi todos se dormían al mirador.

Por la tarde no fuimos de excursión, escribimos el diario, luego una composición sobre las fábricas que habíamos visto y que nos había gustado más, cuando estuvo concluida fuimos a hacer las camas, luego a jugar un rato delante de la puerta de Santa Catalina, a mirador, luego cenamos y fuimos a acostarnos.

ANTONIO VADELL.

Día 21

Cuando hemos bajado de la cama hemos ido a lavarnos la cara.

Después hemos ido a tomar un baño y lo tomamos de diez minutos, todos trayeron un recuerdo del puerto que consistía en una ó dos piedras, había muchas que eran compuestas y eran muy preciosas.

Después fuimos al campo de juegos, jugamos a laberinto, a tejedor y lauzadera y jugamos muy bien.

Después fuimos a Santa Catalina y cuando entramos en la sala del comedor cantaron un coro y era la moldición de paso.

Después fuimos al mirador jugamos, luego cuando hacía mucho tiempo pudimos almorzar.

Después de haber almorzado fuimos a hacer las camas.

Después de haber hecho las camas nos pusimos el traje de ir a misa, quitamos las pjs que teníamos debajo la cama entonces fuimos a misa y la oímos con atención.

Después de haber concluido la misa fuimos al mirador, cuando hacía mucho tiempo fuimos a ponernos la ropa que llevamos antes de ir a misa.

Después fuimos a escribir de una examinación del paseo, luego de haber escrito fuimos a leer un cuento, luego de haberlo leído fuimos al mirador, jugamos, cuando hacía mucho tiempo fuimos a cantar el Himno a la Bandera, entonces de haber cantado fuimos a comer a medio día, comimos tres cosas y teníamos tres platos.

Después de haber comido D. Miguel nos preguntó, á ver si sabéis alguna cosa, aquel que sabe, le darán un confite.

Después fuimos al mirador, quitaron la bandera y el palo.

Después entramos en clase y escribimos la descripción de Sóller y luego fuimos a escribir el diario.

EDUARDO DEYÁ BONAFONS

Diputación

La Comisión provincial de esta Corporación celebró la reglamentaria sesión que estuvo presidida por D. José Alcover, asistiendo los vocales Sres. Puigdorff y Agui ó.

Fueron aprobadas las cuentas de fondos municipales de los Ayuntamientos de Binisalem y Costix, correspondientes al año 1900.

Se leyó un oficio del Sr. Gobernador en que participa á la Diputación que la enfermedad parecida en los ganados vacuno y lanar de Binirach, de Alcudia, es una epizootia conocida con el nombre de carbunco bacteriano y participa las disposiciones que su vista tomó la Junta Provincial de Sanidad examinadas á su extinción. En su consecuencia se acordó satisfacer del presupuesto provincial las dietas devengadas por el veterinario señor Bosch y facilitar suero carbuncoso para facilitarlo á los propietarios del ganado infecto.

Se autorizó á D. José Monllou, mayor domo de la Misericordia para que pueda sustituir en laminas de la Deuda del 4 por 100 interior, parte de la fianza que tiene constituida.

Se dió lectura á una comunicación del Sr. Arquitecto provincial, manifestando que de la indagación que ha practicado, resulta que los propietarios de los terrenos comprendidos dentro la zona del ensanche de esta ciudad, que la Diputación tiene que adquirir para completar el solar en que ha de implantarse el nuevo instituto son de D. Concepción Monedero y los herederos de don Manuel Salas; y que además de dichos terrenos y de los del Vivero de Tirador comprende el solar de que se trata una porción de carretera del Estado, de segundo orden, prolongación hasta el puerto de Palma, que tendrá que ser substituida por las porciones de paseo que figuran en el plano de Ensanche lindantes con el solar.

Acordóse fuera encargado el Sr. Arquitecto provincial de la formación de

un croquis de las porciones de terreno que debe adquirirse perteneciente á cada uno de los propietarios y practique el justiprecio de cada uno, resolviendo al propio tiempo consultar al ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia si puede hacerse el desvío de la porción de carretera que queda comprendida en dicho solar en la forma que indica el arquitecto con objeto de solicitar su cesión por parte del Estado para agregarlo al indicado solar.

Se acordó remitir al alcalde de Andrig el proyecto de la barriada de Son Mas.

Dos vecinos de esta capital fueron autorizados para prohibir á un exposito.

Se acordó la admisión de un individuo en el departamento de dementes.

Fué leído un oficio del Alcalde de esta ciudad participando que el Ayuntamiento había hecho constar en acta el agradecimiento de la corporación hacia la Diputación por haber cedido para paseo público el jardín de la Lonja.

Se enteró de que por la autoridad militar, el sargento licenciado Cándido Fernández Lopez había sido clasificado para desempeñar el cargo de vigilante del teatro Principal, acordando extenderle la credencial de aquel nombramiento.

Ayuntamiento

Sesión de anoche

Abierta la sesión por el Alcalde señor Planas, el Secretario dió lectura al acta de las sesiones ordinaria y extraordinaria últimamente celebradas, que fué aprobada.

Después de leída el acta, el Sr. Martí manifestó su extrañeza por la forma en que está redactada aquella, la que no contiene los hechos como ocurrieron en las sesiones á que hace referencia dicho documento.

—Dióse lectura á varias cuentas presentadas al Ayuntamiento, que fueron aprobadas.

—Después fué leído un oficio que había remitido la Alcaldía de Andraitx, participando que se había dado de alta en el padrón de vecinos á D. Sebastián Massanet y á su familia, quienes trasladaron su domicilio en el caserío de S' Arracó, enclavado en el término municipal de aquella villa.

—Dióse lectura á otro oficio remitido por el Sr. Gobernador civil de la Provincia, aprobando el presupuesto adicional del corriente año.

—Leyóse el dictamen de la Comisión de Gobierno interior y Policía proponiendo que sea construido por administración un tinglado en la plaza de la Navegación del Arrabal de Santa Catalina, destinado á la venta de pescado y otros artículos, para lo cual existe consignación en el presupuesto y cuyo coste total no excederá de mil pesetas.

El Sr. Font y Monteros manifestó su disconformidad en que dicha obra se verificase por administración, pues en su concepto debe llevarse á cabo por suabasta.

El señor Ramis Grauchas se opuso también á que dichas obras se hagan por administración.

El señor Quijada dijo que en vista de que el Ayuntamiento tiene facultades bastantes para hacer las obras por administración, no se explica la oposición de los señores Font y Monteros y Ramis Grauchas hacen á que así se verifiquen.

El dictamen quedó sobre la mesa.

—Se dió lectura al dictamen remitido por la Comisión de Beneficencia y Fomento, proponiendo fuera aceptado el ofrecimiento de don Bartolomé Oiver, de construir en terrenos de una finca de su propiedad, situada en el caserío del Secar de la Real, un edificio destinado á servir de escuela pública.

Dicho dictamen mereció la aprobación por unanimidad.

—El Sr. Quijada manifestó que, á pesar de haberse acordado hace ya tiempo, por la Corporación municipal, que se hiciese cerrar varios solares que existen en el Arrabal de Santa Catalina, y á pesar de haber comunicado á sus respectivos dueños este acuerdo, todavía permanece incumplido, por lo cual pidió que se exija á dichos dueños el cierre de sus solares, pues ha transcurrido demasiado tiempo sin que así lo hayan hecho.

—El señor Martí preguntó que se había resuelto sobre la venta del pan á peso, rogando al señor Castaño, que se ocupa del asunto y que lo active.

El señor Castaño le contestó que sigue estudiando el asunto en cuestión y verifica para ello actualmente la recopilación de datos para ultimarlo.

—Se dió cuenta del resultado obtenido en las subastas verificadas para el arriendo de las alcantarillas del paseo de la Rambla.

—El Alcalde manifestó que se iba á celebrar sesión secreta á instancias del concejal señor Ramis Grauchas, por lo cual suplicaba al público que desalojara el salón de actos.

Al cabo de diez minutos salieron los señores concejales, habiéndoseos dicho que se trató en dicha sesión de un asunto sumamente delicado, que afectaba á un empleado municipal.

Las máquinas PFAFF para coser y bordar son las universalmente conocidas por las mejores del mundo.

SPORT

Campeonato sensacional

De tal podemos motejar al que está próximo á correrse. Entusiasmo igual entre los verdaderos amateurs y aun entre los que son simples aficionados, no se recuerda; es el tema de toda reunión, en c fé cervceria y sociedad, es por decirlo así, el tema obligado de toda conversación.

Penalva, Gómez, Masvidal, Abadal, Durán, L-zano, Peris, Neira, Escoda, Casanovas, Bastinos, Vidal y otros corredores inscritos ya, y en su mayoría en Palma, son los que se aprestan á disputarse el título de Campión y por ende el magnífico premio de Sus Altezas Reales los Principes de Asturias, amén de las otras gangas y distinciones que como satélites irán en pos del primero.

Apuestas, según tenemos entendido, se han cruzado muchas entre los partidarios de uno y otro corredor. Y á igual de lo que pasa con la lucha del Extremo Oriente, no han faltado guasones que hayan dado los nombres de Kuroki, Togo, Kouroupatkine, etc., á los que la fama viene señalando como notabilidades entre su clase.

La carrera de motocicletas será emocionante y sin igual hasta la fecha. Las velocidades que se desarrollarán serán prodigiosas, estupendas. Basta decir que ayer se desarrollaron á 85 y 90 kilómetros por hora, creyéndose que en el día de la prueba aumenten aun más.

Esperamos pues, impacientes, el resultado de la lucha y nos atrevemos á aconsejar al público que no se descuide en la adquisición de palcos y localidad, pues, ha habido tenedor de uno de estos que le ha sido ofrecido el doble de su valor.

Pueblos, Villas y Ciudades

De Ibiza

Ha experimentado algún descenso nuestra temperatura, por mis que á ratos el sol propende todavía á freírnos.

Hemos sufrido dos ó tres chubascos acompañados de truenos al per mayor y al menudeo.

Mucho ruido y pocas nueces; ó sea poca agua, si consideramos la que aún nos hace falta.

—El infeliz de que habé en mi anterior correspondencia; aquel campesino á quien hirieron, de un mas á esta parte, en el vientre, con pérdida porterior de la masa intestinal en porción no escasa, sigue en el Hospital resistiéndose, momificado en vida, á su sentencia de muerte inexorable.

Da grima y profunda compasión el verle; lucha su joven naturaleza, llamada á mejor suerte, pero lucha sin posible triunfo, á juicio de la ciencia... calificada por Raspail de "arte de acertar".

Defeca por la herida, y se extingue como una luz próxima á apagarse...

—Ese desgraciado es víctima inocente de la imperfecta organización y deficiente funcionamiento de estos Municipios rurales.

Si el pueblo de que procede el herido de referencia hubiese contado en los instantes del suceso con el Médico Titular que debe existir en todos, no se miraría el lesionado en la tristísima situación por que atraviesa actualmente; habría sido asistido á tiempo, con oportunidad, no á las muchas horas de consumado el delito, y lo que enseguida hubiese resultado cosa fácil—operar y salvar al herido—no habría venido á parar en una absoluta y fatal renuncia de toda esperanza...

—¡Ah, esos Municipios! Cumplen poquitos servicios, y éstos á regañadientes; adeudan á éste un capital de atrasos por Hospital y Carcel, est. blecimientos que parecen exclusivamente creados y sostenidos para las gentes del campo; no cuentan una obra ni una reparación de utilidad y conveniencia públicas; no tienen un guardia ni uno sereno; no gastan alumbrado; carecen de mélico y farmacéutico... ¡Et sic de ceteris!

Vótanse, empero, y se invierten, sendos presupuestos; y el que venga después, que arrée, como dice un refrán.

—Un marinero de las gabarras de la Salinera Española murió anteayer repentinamente en el puerto, hallándose ocupado en la carga de sal de un buque.

Cómo el artillero héroe al pié del cañón. Héroe fué también el marinero sin ventura: héroe del trabajo. ¡Honor á sus Manes!

—El descanso dominical se inauguró aquí tranquilamente y en paz. Lo que es á nosotros, no hay quien nos gane en lo respetuosos con o mandado.

Y en recompensa de esto ¡cuán generosamente nos corresponden los que mandan, en la inmensa mayoría de las ocasiones y las circunstancias!...

Tratándonos como á chinos, ¿verdad? Ibiza, 14 Septiembre 1904.

El Corresponsal.

Arrocera de Son San Martí

Cotización oficial de sus arroces

(salvo variación)

Table with columns: Marca, Muro, P. saco de 80 k. con env., Pts, Cls, Pts, Cls. Rows include Marca Muro, La Puebla, Alcudia, Son S Martí (Extra), and various arroces.

Los precios anteriores, se entienden sobre wagon en la estación de Pont d' Inca ó sobre muelle en el puerto de Palma.

Si se desean en esta capital aumentarán dos pesetas en saco de 80 kilos por decachos de consumo.

En el despacho de la Sociedad, Palacio 16 se cotizan hoy los siguientes precios:

Table with columns: Marca, Saco de 2 kilos con envase, Pts, Cls, Pts, Cls. Rows include Marca Son S Martí (Extra) and various arroces.

La epidemia de Alcudia

Interviu con el Sr. Bosch

Convencidos de que el Sr. Bosch es una de las personas que mejor han estudiado la plaga del predio Binirach, hemos creído oportuno, dada la importancia y trascendencia que ha tomado dicha epidemia, hacerle algunas preguntas sobre el particular.

De las manifestaciones que nos ha hecho, el Sr. Bosch, damos á nuestros lectores las siguientes notas:

Mañana, ó pasado mañana probablemente, recibirá unos cuantos Ynyectores Pruváz y una gran cantidad de suero anticarbuncoso, que tiene encargados en un laboratorio de la Peninsula.

Asignó el Sr. Bosch que el más eficaz remedio para preservar á las reses del carbunco bacteriano, consiste en la vacunación, llevada á efecto con los antedichos elementos.

Para que la res quede sin peligro, ó con grandes probabilidades de no ser atacada, dijo el Sr. Bosch, es necesario que trascorra, á contar de los primeros trabajos de vacunación, un periodo de veinte días, dividido en dos grados, el primero de quince días, durante los cuales tienen lugar los preparativos de la verdadera vacunación, que se efectúa en los cinco días restantes.

Los especuladores

Por algunos informes que hemos adquirido, sabemos que algunos de los que se dedican al comercio de ganado, han tratado de sacar gran partido de la alarma, que á raíz de la epidemia, ha cundido por toda la Isla.

Y hasta sabemos que algunos ganaderos, atemorizados ante la perspectiva que les pintan los especuladores, amenazándoles con el aniquilamiento de toda la raza pecuaria, han ofrecido reses á precios reducidísimos, llegando á darse el caso de vender ejemplares de ganado suizo al precio de los que llevan al matadero.

Por las manifestaciones del Sr. Bosch, persona competentísima en la materia, se pueden convencer los ganaderos que el peligro no es tan grave ni tan inminente como pretenden esos charlatanes ambulantes que corren en pos de incautos.

Poniendo en práctica la vacunación, se evita el peligro.

Y tengan en cuenta los ganaderos, que si el mercado ofrece hoy abundancia excesiva, harán un gran negocio los que guarden su ganado para cuando venga la escasez, que ha de venir como consecuencia mediata al desequilibrio que siempre produce la abundancia.

Militares

Por real orden circular que hoy publica la Gaceta, se ha dispuesto que los reclutas del reemplazo de 1904 que quedan en caja para ingresar en filas en 1905, puedan redimir á metálico el servicio ordinario de guarnición en el plazo legal que resta en este año hasta el 30 de Septiembre, en los meses de Agosto y Septiembre de 1905, ó antes si fuesen llamados á filas para cubrir bajas.

Orden de la Plaza:

Servicio de la Plaza: para el día 16 Septiembre de 1904.

Parada: El Regimiento Infantería de Palma.

Jefe de día: El Comandante del mismo O. Miguel Vi.

Hospital y Provisiones: sexto capitán del Regimiento de Infantería de Palma.

Vigilancia por la plaza: El Regimiento Infantería de Inca.

Cognac Serrano

El mejor de todos los fabricados en España



# PIANOS Ortiz-Cussó

Sin rival y reputación Universal

Además los de

R. Maurell y Estela Bernareggi

Toda persona que AL QUILE por CINCO DUROS mensuales uno de estos PIANOS, se cederá en propiedad, a los 36 meses el M<sup>o</sup> I y el M<sup>o</sup> II a cuerdas Cruzadas por cinco duros y medio id. y los ORTIZ-CUSSÓ el M<sup>o</sup> II a cuerdas Cruzadas a seis duros los 40 meses.

Todos van garantizados por 5 años

Se alquilan nuevos y usados, desde 5 — Música y toda clase de Instrumentos peset. a arriba mensuales y Armoniums

Casa PERELLÓ—Unión 19—Palma de Mallorca

## Lotería

### La de las Fiestas y Fiestas

Según datos oficiales facilitados por la depositaria municipal, el resultado de la rifa de las fiestas y fiestas ha sido el siguiente:

	Pesetas
Importe total de los premios	96.440'00
Importe de los premios obtenidos por el Ayunt. <sup>o</sup>	30.184'00
Restan a pagar por premios.	66.256'00
Impuesto del 4 por ciento al Estado	6.400'00
Impuesto del Timbre	800'00
Valor del 4 por ciento de la venta	2.741'36
Impresión de los billetes y carteles	1.000'00
Imprevistos	500'00
Total premios y gastos	77.697'36
<b>Ingresos</b>	
Importe de los billetes des-pachados	68.534'00
Déficit total	9.162'36

## Nuestros Puertos

### El de Palma

Al mediodía de ayer salió para Ibiza y Valencia el vapor *Isteno* siendo portador de carga general y pasaje.

Para Cabrera ha salido esta mañana el vapor que lleva igual nombre.

Esta mañana a las seis y cuarto ha fundado el vapor *Lulio* procedente de Ibiza con destino a carga general y pasaje.

Además a conducido numerosas cabezas de ganado lanar.

Pocos momentos después lo ha verificado el vapor *Balear* que proceda de Barcelona, el cual después de la carga ha conducido un crecido número de pasajeros.

Está despachado el laúd *Maria Magdalena* para hacerse a la mar con destino a Ibiza.

A las once ha fundado el vapor *Bellver* que viene de Marsella, trayendo numerosísimo pasaje.

Esta tarde debe salir para Barcelona el vapor correo *Balear*.

También lo hará el vapor *Miramar* para Argel, el cual embarcará la mayor parte del pasaje venido hoy de Marsella.

Debe salir esta tarde como de costumbre el vapor *Menorquina* el cual se llevará el correo, carga y pasaje.

Está verificando la carga de varios efectos el pailebot *Dolores*.

Entre el pasaje del vapor *Bellver* llegado hoy de Marsella, figuraban varias hermanas francesas de la Caridad, que vienen a establecerse en esta isla.

## Diario de un curial

### Señalamiento

A las diez y media está señalada para mañana la vista de los autos, juicio declarativo de mayor cuantía, procedentes del Juzgado de Mahón, y promovidos por los señores Goñalons y Compañía contra D. Juan Sturla y los herederos de don José Pasarius y don Ignacio Hernandez, sobre cumplimiento de contrato.

La defensa de los apelantes señores Sturla y otros correrá a cargo del Letrado don Alejandro Rosselló y la de los apelados, señores Goñalons y Compañía, a la de don Luis Canals.

## Academia Práctica

### Sistema Berlitz

De extraordinaria aceptación y éxito en todo el mundo.

Método puramente práctico para los idiomas alemán, inglés, francés e italiano.

Se admiten alumnos para dichos idiomas.

### PRECIOS ECONÓMICOS

Para informes dirigirse al señor Krug, calle Colón, núm. 40 y 44, Palma

## Café Balear

### de las Mahónes

Servicio esmerado y económico, especialidad en helados

## Lecharia Replá-Vay

(Granja «La Higiénica»)

de Sebastián Muntaner

RINCÓN 9

Leche pura garantizada, servicio especial a domicilio.

## Escolares

En el Instituto general y técnico se han celebrado esta mañana los exámenes de Ética, aprobándose a los cinco alumnos que se presentaron.

Para mañana a las doce y media hay anunciados los de Religión 1.<sup>o</sup> y 2.<sup>o</sup> cursos, para los alumnos del Bachiller.

A las ocho y media se celebrarán los de Lengua Castellana, Fisiología e Higiene y Religión e Historia Sagrada, para los alumnos del Magisterio.

## Sueltos y Notas

Esta mañana el Sr. Obispo pasó al despacho del Sr. Gobernador civil, con quien conferenció largo rato.

Del «Diario de Ibiza» de anoche: «Al igual que las dos semanas últimas, es considerable la cantidad de sacos de almendra que el vapor correo de esta tarde se llevará para Valencia.»

«Este año la extracción de dicho fruto no llegará, sin embargo, en mucho a la del año último, pues la cosecha actual, comparada con la anterior, será una tercera parte, y aún si llega.»

No es cierto que los que denuncian infracciones de la ley del descanso dominical, tengan derecho a la tercera parte de las multas que se impongan a los infractores denunciados, pues la misma ley dispone que el importe de esas multas se entregue a las sociedades benéficas de la clase obrera.

El Rector de la iglesia de Marratxi D. Cristóbal Llompart ha sido sacramento por haber recaído en la grave dolencia que le aqueja.

Ayer llegaron de Mahón los tenientes de Caballería y Administración Militar, D. Diodoro Ordinas y don José Terrés.

Esta tarde marchará a Mahón el capitán de Administración Militar don José Casasnovas.

## NUESTROS TELEGRAMAS

(De la Agencia Moderna)

(Servicio depositado ayer a las 23'15) Las huelgas de Vinaroz y Marsella

En Vinaroz han deido por fin los obreros ceder en sus intransigencias y aceptar el arbitraje que se les venía ofreciendo y que por consejo de los diputados Anglés y Gasset, no aceptaban.

Vuelve la animación a los docks de Marsella.

Mas de mil trabajadores se ocuparon ayer a bordo de los buques *Cosmos*, *Palos*, *China*, *Arabia*, *Cabo Palos* y otros, sin que se produjera ningún incidente.

El tráfico vuelve a reanudarse.

Los obreros que ganan 6 francos entregan 2 al sindicato internacional para las atenciones de los que no trabajan.

Los alemanes en Africa

Siguen los alemanes en guerra en el país de los cafres hereros.

Con fecha 10 Septiembre el general Trotha participa que ha habido un encuentro en Orinauanana, dejando los hereros 50 cadáveres sobre el campo.

Los alemanes no tuvieron ni un solo herido.

Las senadurías

El señor Maura ha asegurado que nada tiene todavía resuelto respecto a la provisión de las senadurías vitalicias vacantes, para cuyos cargos hay algunas docenas de aspirantes.

Sin embargo, espero proveerlas, ha añadido don Antonio, antes de que se reanuden las Cortes.

Ha encontrado muy naturales las manifestaciones de Romero Robledo que ha publicado un periódico madrileño.

La comisión del Concordato

Dícese que se ha ofrecido al señor don Alejandro Pidal la presidencia

de la Comisión del convenio entre España y la Santa Sede.

### Consejo de ministros.—Alcoholes

Ha tenido que anticiparse la reunión de los ministros por ser mañana el día asignado para la apertura de los tribunales y tener que asistir a ella y presidir el Sr. Sanchez de Toca.

En el Consejo, que ha durado unas horas, los ministros se han ocupado detenidamente del asunto de alcoholes, aprobando definitivamente el Reglamento, que será dado a la publicidad a fin de que pueda la Ley regir el primero de Octubre y el personal encargado de la recaudación e investigación estar ya en sus destinos el 25 del corriente.

### Escuela de Náutica

Se ha terminado definitivamente en el Ministerio de Marina el proyecto para el funcionamiento de escuelas especiales de Náutica.

Según él se crean cinco regiones marítimas: las Vascongadas, con escuela en Bilbao; Galicia Asturiana, con escuela en el Ferrol; Andalucía, que se estudiará en Sevilla; Cataluña, que comprende Baleares, Barcelona y Canarias, Las Palmas.

Estas escuelas dependerán directamente de la Dirección de Marina Mercante del Ministerio.

### Los liberales.—Moret, Montero y Canalejas.

Se habla mucho estos días de que el convenio con Roma ha aproximado a los distanciados elementos liberales y de que se entablan gestiones para llegar a una nueva confusión.

Moret es esperado mañana por sus amigos.

El señor Moret pasó el día en San Sebastián, de regreso de París, subiendo esta mañana a saludar a la real familia al Palacio de Miramar y estando con esta habando más de una hora.

Esta larga entrevista es muy comentada y es objeto de las conversaciones en estos círculos políticos.

El señor Moret se ha mostrado muy reservado a las preguntas de los periodistas, según telegramas de San Sebastián.

Esta tarde debió ser obsequiado con un banquete, pues debe regresar en el segundo espres.

El señor Montero Ríos ha hecho nuevas declaraciones mostrándose decidido partidario de la unión de los liberales, a cuyo objeto consagrará su influencia entre sus amigos y en el orden internacional partidario de una alianza con Portugal.

Debe tenerse en cuenta que la conferencia ó interviú ha sido sostenida con un periodista portugués que estuvo en Lourizan.

El señor Canalejas ha regresado esta mañana a Madrid.

Se muestra muy satisfecho del mitin de Pamplona.

### La Gaceta de Madrid: legislaturas y alcoholes.

El diario oficial publica esta mañana los decretos, dando por terminada la primera legislatura de las Cortes constituidas y convocando para la apertura del segundo período legislativo que señala para el día tres de Octubre.

En la que se imprime esta noche se contiene todo el Reglamento y la ley de alcoholes.

Se espera ansiosamente para ser cono ita, pues ha despertado mucho interés la obra del señor Osma.

### Contra el descanso

De provincias vienen muchas protestas contra la Ley del Descanso. Todas ellas son enviadas al Instituto de Reformas Sociales, pues el Gobierno tiene decidido que este cuerpo sea el reformador como ha sido el creador.

Es esperado don Gumersido Azcarate, que la preside, para principiar el estudio de las quejas y procurarlas solución.

Sábase que en muchísimos pueblos se ha tolerado por las autoridades que se infrusgieran los preceptos reglamentarios. El ministro ha conminado a los gobernadores que exijan el cumplimiento de lo mandado.

### Unas noticias

Los buques que forman nuestra

escuadra han llegado esta mudruga-

da al Ferrol. De aquí, con el aumento del «Rio de la Plata» y «María de Molina», zarparán después de aprovisionarse para ir a San Sebastian y principiar las maniobras.

Desde el día 1.<sup>o</sup> de Octubre se inaugurarán en la Presidencia los thes, con que obsequia el señor Maura a los diputados y senadores todos los sábados.

En un pueblo de la provincia de Badajoz un niño de 10 años mató a otro de ocho con una gran piedra y luego le machacó y descuartizó.

Otro crimen igual se ha perpetrado en la provincia de Soria, según telegrama que llega.

Se produce en el centro de Madrid un incendio en este momento.

(Servicio depositado hoy a las 7'45)

### ¿Un complot anarquista?

Ayer tarde fué detenido por la policía un individuo, llegado en el correo de Barcelona por la mañana, al cual se le encontraron encima algunos cartuchos de dinamita.

Este individuo iba estrechamente vigilado desde hace tiempo, pues es de los anarquistas exaltados y peligrosos que figuran en los registros del Gobierno civil de Barcelona.

Al conocerse la detención y divulgarse la noticia la impresión en Madrid ha sido enorme, pues hasta ahora la Corte había sido respetada por los anarquistas, salvo el atentado Ruiz de las tapias de la «Huerta», en los días de Cánovas, que se saca ahora a colación.

Ha sido el detenido conducido a la Delegación y de ella al Gobierno Civil pasando con el atestado correspondiente a disposición del juez de guardia.

Este sujeto ha dicho llamarse Carles, pero la policía la tiene registrado y le conoce por Flores.

Ante el juez ha tenido el cinismo de negar fueran de su pertenencia y se le encontraron encima los cartuchos que se le hallaron y exhibieron.

Ha hecho un completo elogio de Miguel Artal.

Los comentaristas llegan en sus exageraciones extremadas a afirmar que se trata de un gran complot anarquista.

Creese, sin embargo, que Flores intentaba imitar la conducta de Artal respecto de la persona de D. Antonio Maura ó emular la conducta del asesino de Phlewe.

El detenido seguía esta madrugada en la casa de Conánigos (Juzgados) sujeto a riguroso interrogatorio por el juez de esta causa.

## De la guerra

Desórdenes en Rusia.—Japoneses diezados.—Kharbin hospital.—El sucesor de Witthoeff.—Alexieff Ministro.—La situación

En algunas comarcas de Rusia se han promovido disturbios con motivo del llamamiento de los reservistas a las armas.

En el distrito de Odessa han dejado de comparecer una 6.000 al llamamiento que se les ha hecho; la mayoría de los desertores son judíos.

Principia a cundir por esto, en todo el Imperio fuerte agitación contra estos, que puede traducirse en agitación y persecución sangrienta.

La prensa contiene un telegrama respecto a un pequeño descalabro sufrido por los japoneses en la península de Kamschatka.

Un destacamento de tropas, formado por unos cientos de hombres, desembarcó cerca de Javin, siendo sorprendidos y atacados por los rusos que les diezmaron, hicieron prisioneros é internaron.

Los buques, trasportes ante la imposibilidad de auxiliar a sus soldados hicieronse a la mar, no intentando desembarcar nuevos elementos de fuerza.

La ciudad de Kharbin, que es el cuartel general mandehuriano, se halla convertida en Hospital.

Los trenes transportan desde Langtai y Mukden numerosos heridos que son acondicionados en todos los establecimientos públicos y salas disponibles.

Igual les ocurre a los japoneses

que han convertido a Da'ny en Sanatorio.

Desde Port Arthur y Liao lang han mandado miles de heridos.

Estos, apenas repuestos piden volver a las armas.

Telegrafian que se ha constituido el Consejo de guerra para estudiar la conducta del príncipe Ous-Manschky, vicealmirante ruso recientemente destinado en aguas de Port-Arthur, quien, después de muero de Witthoff, se encargó del mando de la escuadra rusa el día 10 de Agosto regresando con siete grandes unidades de combate, acorazados, al puerto de Port-Arthur, cuando tenía órdenes de seguir adelante siempre y no volver al puerto.

Créese que será degradado, si el Czar no interpone su valiosa influencia.

Dícese que el príncipe Alexieff será nombrado Ministro de relaciones exteriores. De ser cierto habría pesado en el ánimo del Czar Nicolás muchísimo la influencia de su madre la Emperatriz viuda, que es la protectora decidida de Alexieff.

Los ejércitos ruso y japonés siguen ocupando las mismas posiciones hace cuatro días, descansando de la anterior lucha.

La línea divisoria de ambos ejércitos la forma la comarca hullera de Yang-Tai, a medio camino entre Liao-Yang y Mukden.

Los japoneses confiesan ahora que los rusos salvaron todo su material, consiguiendo llevarse su impedimento, en la célebre batalla, Oyama dice a su gobierno que es insignificante el botín recogido.

Las lluvias que vuelven a ser persistentes impiden nuevas operaciones.

El Estado Mayor ruso desmiente la información circulada de que el general Lienevitch haya penetrado con 50 mil hombres en la Corea.

### Senadurías vacantes

No obstante las obstinadas negativas del Sr. Maura respecto a la provisión de senadurías vitalicias vacantes, puedo asegurar que el Gobierno tiene en principio acordado cubrir las que ayer se habló de ello en el Consejo, barajándose algunos nombres.

Estos no serán conocidos hasta que el Rey haya firmado los decretos.

### Escándalos en Valencia

Se están produciendo nuevos escándalos en el Ayuntamiento de Valencia con motivo de la aprobación de los presupuestos, los cuales combate la Junta Municipal, presentando modificaciones y reformas.

El público enardecido grita y ejerce coacción en concejales y asociados.

La Junta Municipal dura ya 20 horas.

### Abordaje en puerto

Noticias de Alicante, que he podido recoger confusas, dicea que en el puerto un buque de vapor maniobrando a la entrada embistió contra un pailebot, allí anclado, abriéndole una gran vía de agua y hundiéndole seguidamente.

### Más noticias

De Murcia dicen que el tren ha atropellado y destrozado un individuo que iba por la vía. No pudo ser identificado.

Los panaderos de Madrid persisten en subir el precio del pan.

En el Congreso se ha colocado el busto de D. Emilio Castelar.

Los periódicos extranjeros dan importancia suma a la entrevista efectuada ayer en Viena entre el emperador Francisco José y el Príncipe Fernando de Bulgaria.

## El viernes se abrirá

El Tostador de café

## Tupinamba

instalado en la

Calle de la Vidrieria 40

Representantes exclusivos en Baleares señores RAFAEL y JULIO MASÓ, hermanos.

Los cafés de la casa

## Tupinamba

pueden ser sometidos a un riguroso análisis.



**LA AUXILIAR**  
**AGENCIA FUNERARIA Y DEPÓSITO DE ATAÚDES**  
 DE  
**NARCISO PUIG**  
 CORDELERIA 28—PALMA DE MALLORCA TELEFONO NUM. 140  
**ABIERTA TODA LA NOCHE**  
 Esta casa se encarga de todo lo concerniente en el caso de defunción.  
 Única casa que cuenta con existencia de ataúdes al estilo catalán nuevos en esta isla.  
 Los hay también al estilo del país, pudiendo, por lo tanto, prestar sus servicios á todas las clases sociales.  
 Ataúdes de 5 á 300 pesetas.  
 Personal práctico y de confianza para el despacho de documentación y demás trabajos que en tales casos se requiere.  
 Adorno de habitaciones y Coronas mortuorias.  
**CORDELERIA 28**

**MARCOS XIOL** Representante de la Casa  
**PICH Y BENEYTO**  
 Instalaciones eléctricas Timbres - Telefonía Para - Rayos  
 Motores Dinamos, etc., etc.  
 Precios de Fábrica Presupuestos gratis  
 Calle de la Unión, 53 — Palma de Mallorca

**PIANOS CHASSAIGNE**  
 Máquinas para coser y bordar **PPAFF** las mejores del mundo  
 Representación exclusiva  
 Antigua Casa Banqué de J. BALAGUER  
**COLON-34**  
 Ninguna otra casa en estas islas puede vender máquinas nuevas de esta marca  
**Colon-34-Palma**

**Cristalería SES BARRERAS**  
 de Bernardo Manera  
 Cererols 19, Rincón 14  
 Cristalería y objetos anexos. Especialidad en artículos para horehaterías echerías y cafés. — Ventas al por mayor y menor. — Se sirve á domicilio dentro de la capital.

**GRAN CAFE COLON**  
 A la izquierda de la entrada de la calle de San Magín  
 Santa Catalina — Palma — de Gaspar Font  
 Servicio económico. Especialidad en Licores y Helados. Sanwicks Fiambres y Vinos.  
 Servicio gratuito de **Disolución, Parches, l.ave inglesa y Bomba** para los ciclistas.

**ISLENA MARITIMA**  
 Vapores  
 Cataluña, Isleño, Lulio, Bellver, Miramar, Balear  
 Servicios semanales de ida y vuelta entre  
**Palma, Marsella, Cette y Palma, Argel**  
**Salidas de Palma para Marsella-Cette, Lunes 3 tarde**  
**Salidas de Palma para Argel, Jueves 3 tarde**  
 Servicios combinados con fletes á fort-fait en conocimientos directos, para Londres, Liverpool, Glasgow, Null, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia.  
 Para informes y despacho Oficinas de la Islaña Marítima.

**Vinos auténticos de Valdepeñas**  
**LOS MEJORES PARA MESA**  
 No contienen sustancias extrañas á los elementos componentes del vino.  
 Clases, graduación alcohólica y precios.  
 Valdepeñas blanco extra 15 grados 60 céntimos litro.  
 Valdepeñas clarete corriente 14 grados 50 céntimos litro.  
 Valdepeñas tinto corriente 13 grados 40 céntimos litro.  
 Valdepeñas tintillo 3 cosechas 15 grados 60 céntimos litro.  
 Valdepeñas tinto corriente 14 grados 50 céntimos litro.  
 12 botellas del Valdepeñas, 3 cosechas, 6 pesetas.  
**Jaime II, 105—Servicio á domicilio—Paseo del Borne, 30**

**Almacenes de Pañería**  
**de B. GUMBAU E HIJOS**  
 NOVEDADES para la Temporada de Primavera y Verano.  
 Sastrería á la medida para Caballeros, Militares y Sacerdotes.  
 Elegancia y Economía.  
**Jaime II 85 á 93 Escursach 16 y 18**

**EL ALTO RHIN**  
 Seguros Marítimos  
**LA NEW YORK**  
 Seguros de vida y renta vitalicia  
**Centro General de Negocios**  
 Agustín Fusier, Procurador  
**CONQUISTADOR, 15**  
 Se gestionan toda clase de operaciones mercantiles, asuntos judiciales y administrativos, á tarifas fijas.  
 Anúncios de toda clase de cobros rentas y alquileres. Se facilitan préstamos.

**CENTRO JURIDICO**  
 dirigido por D. Orisanto Lorenzo, Abogado.—Atocha 74 1.º derecha Madrid  
 Se encarga de la defensa y representación de cuantos negocios pendan de los tribunales ó centros administrativos de la corte.  
 Informes ó consultas, DIEZ pesetas.

**Vapores correos**  
 Salidas de la Península  
 De Barcelona para Palma, directo, los lunes, miércoles y jueves á las 18'30.  
 De Barcelona para Mahón, directo, los domingos á las 18'30.  
 De Barcelona para Mahón con escala en Alcudia y Ciudadela los martes á las 14.  
 De Valencia para Palma con escala en Ibiza los viernes á las 12.  
 De Barcelona para Ibiza con escala en Palma los sábados á las 18.  
 De Alicante para Palma con escala en Ibiza los domingos á las 12.

**Salidas de las islas Baleares**  
 De Palma para Barcelona, directo, los lunes, martes y sábados á las 18'30.  
 De Palma para Valencia con escala en Ibiza los miércoles á las 12.  
 De Ibiza para Barcelona con escala en Palma los jueves á las 18'30.  
 De Palma para Alicante con escala en Ibiza los viernes á las 12.  
 De Mahón para Barcelona, directo, los viernes á las 18'30.  
 De Mahón para Barcelona con escala en Alcudia y Ciudadela los domingos á las 6  
**Servicios entre las islas de Mallorca y Menorca**  
 De Palma para Mahón los jueves á las 18'30.  
 De Mahón para Palma los martes á las 18'30.  
**Servicios entre las islas de Mallorca y Cabrera**  
 De Palma para Cabrera los lunes y jueves á las 8.  
 De Cabrera para Palma los martes y viernes á las 8.

**Telégrafos**  
 Estación de servicio permanente: Palma.  
 Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.  
 Estaciones de servicio limitado (de 9 á 12 mañana y de 2 á 7 tarde): Alayor, Alcudia, Artá, Felanitx, Inca, Manacor y Andraitx.  
 Estación semafórica: Bajolí, en la Isla de Mallorca.

**Ferro-Carriles**  
 Servicio de trenes para viajeros  
 De Palma hasta Manacor y Felanitx: á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 tarde (mixto Empalme) Manacor, Santa María y Felanitx.  
 De Palma hasta La Puebla: á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.  
 De Manacor hasta Palma: á las 2'30 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde  
 De Manacor hasta Felanitx y La Puebla: á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales), tarde.  
 De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla: á las 6'40 mañana y 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde el Empalme) tarde.  
 De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx: á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

**Sombrerería**  
 Riera y Pizá  
 Plaza de Cort 11  
 Extenso surtido de sombreros paja y fieltro para la presente temporada.  
 Especialidad para los Sres. Militares.  
**Alta novedad**

**THE INFORMATION**  
 Agencia periodística anunciadora  
 Atocha, 74, primero.—Madrid  
 Admite anuncios para todos los periódicos de España, Europa y América.  
 Precios económicos. Pídanse condiciones.

**FOTOGRAFÍA DE JOSE DURAN**  
 Sintax núm. 5 (Costa den Rata)  
**RETRATOS DE TODOS TAMAÑOS**  
 Especialidad en vistas estereoscópicas de Mallorca  
**EL NOTICIERO**  
 DIARIO BALEAR INDEPENDIENTE  
 Redacción y Administración: Borne, 63  
 Dirección: Berga, 14

APARTADO NÚMERO 22  
 Una peseta al mes  
 Cinco céntimos número  
 Se propone hacer principalmente información y llevar lo más rápidamente la noticia á sus lectores.  
 Corresponsales en Madrid y Barcelona.  
 Regaló todos los meses.  
**Anuncios ventajosos.**

**ESQUELAS MORTUORIAS**  
 EL NOTICIERO las publica solo en primera, segunda y tercera páginas y en todas al mismo precio.  
 Las que se reciban antes de las 10 de la mañana se publicarán en la primera.  
 En la imprenta se admiten hasta las 12 del día.  
 Esquelas económicas y de lujo: de 10 á 300 pesetas según tamaños y columnas.

**Anuncios de EL NOTICIERO**  
 Los señores suscriptores disfrutarán grandes ventajas.  
 Anuncios especiales á peseta durante el mes.  
 Combinaciones de todas clases en segunda, tercera y cuarta página.  
**EL NOTICIERO**  
 tiene por su cuenta esta sección y puede facilitarla con mayor economía á los señores anunciantes.

**¡GANGA! POR 3 REALES**  
 50 sobres y 50 pliegos de papel inglés colocados en un bonito estuche.  
 Los hay de venta en la calle de Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial y en la Plaza de Cort, 12.  
**Devocionarios**  
 elegantes y caprichosos á precios excesivamente baratos.  
 Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.